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長野東ロータリークラブ
例会　毎週水曜日 12：30～13：30 　ホテル国際21

《ロータリーソング》
◯　奉仕の理想

《ゲ ス ト 紹 介》
◯　㈱皎天舎
　荻原　英記様

《会 長 報 告》
◯�　みなさん、こんにちは。
　いよいよ今年も残すところ、２週間
ちょっととなりました。皆さんにとっては、
この2023年はどんな年であったでしょう
か。私にとっては言うまでもなく、この長
野東ロータリークラブの会長を７月から務
める節目の年でした。長野本社勤務になり
長野市に移住し当クラブに入会して在籍12
年、思い起こせば右も左も分からない時に、
社外での地場のネットワークを築く最初の
場がこのロータリークラブでした。夏目さ
んからのご紹介での入会に始まり、岩本会
長年度での幹事、同じくして岩本ガバナー
補佐年度での補佐幹事、他各委員会と担当
を経験する中で、所属グループ内の他クラ
ブのロータリアンとの関係性も新たに広が
りました。自分自身にとってヒトとヒトの
輪を広げる貴重かつ有益なクラブでもあり
ます。新しく入会されたメンバーの皆さん
にも、是非ともロータリークラブに従事し
ながら最大限有効活用して頂き、これから
のロータリー活動を明るく楽しみながら友
好のネットワークを広げてください。それ

では、今年最後の通常例会でのながの情報
シリーズになります。本日は、1973年８月
号～10月号でのご紹介になります。最初に
ご紹介するページは、この年の８月４日に
開催された長野びんずるのページ紹介で
す。昭和46年の夏から開催スタートにてこ
の年で３年目の開催だったようです。参加
連は200組、参加延べ人員は10,000人以上、
因みにびんずる踊りの振り付けは、岩井半
四郎氏だそうです、当時の岩井半四郎は10
代目で日本舞踊花柳流の初代花柳壽太郎の
長男です。現在は、11代目を岩井友見さん
が継承しています、覚えている方もいらっ
しゃるかもしれませんが、昭和の懐かしい
キャベジンのCMに夫婦で長い間シリーズ
出演していた女優さんです。こちらがキャ
ベジンのCMワンカットです、あーあ！と
発生されている方もいらっしゃいますね。
当時の画像では、各連で高張提灯を空高く
掲げています。そして、現在の法被ではな
く浴衣を踊りやすく着こなすスタイルだっ
たようです。続いては、トピックスのペー
ジで洋酒を取り上げているページです。今
でこそハイボールが大変好まれて飲まれる
方が多くいらっしゃいますが、当時の洋酒
と言えばイギリスの蒸留酒スコッチウイス
キーで、当時のNo,１消費国はアメリカ
だったようです。ところでお酒好きのメン
バーで、プルーフという用語をご存じの方
はいらっしゃいますか。言葉自体の意味と
してはテストという意味で、蒸留酒のアル
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コール度数の強さを示す言葉でもありま
す。火薬を使用した検査法に由来している
説があるそうです。綿火薬をスプーンにも
り、その上に蒸留酒を注いで点火をして、
火薬が爆発するかどうかによって蒸留酒の
アルコール分を図る基準とした説があるそ
うです。続いては、現在も変わらぬ老舗の
小布施堂さんの広告ページです。当時の画
像にもある正門は、厳密ではない様ですが
260年以上前の図面には記されていた様で
す。一つの謎は、商家である市村家の家門
に、武家屋敷づくりの門が許されたのか、
未だに不明だそうです。やはり、小布施の
町と共に歩み、まちとの共創による老舗ブ
ランドであるからかと思われます。
　最近の商品でお気に入りがありまして、
くりあんケーキにはまっています。続いて
も地元の雄、長野県スキー発祥の地とされ
る飯山創業の小賀坂スキー製作所の広告
ページになります。1958年に設立され翌年
には、現在の長野市栗田に移転をしていま
す。1972年に開催された札幌オリンピック
では、アルペン種目の古川美雪選手が小賀
坂スキーを履いて出場したらしいです。最
後のページになりますが、当時の読者が選
ぶランチ特選メニューになります。中でも
洋食の定番メニューのハンバーグは当時の
美倉さんと、チーズドールが選ばれていま
す。私自身は、このながの情報掲載ページ
から検索するまで知りませんでしたが、こ
のチーズドールがあっぷるぐりむの前身の
お店です。以前にご紹介したおそば屋さん
リストでもコメントしましたが、このペー
ジに記載されている通り当時のランチ代が
300円～500円で、現在の物価高からすると
およそ半分の値段です。それでは、今の日
本における物価高は世界と比較してはどう
なんでしょうか。原材料や税率も踏まえる
と厳密ではないかもしれませんが、分かり
やすい値段ではマクドナルドの世界共通メ
ニューであるビッグマックの価格による
ビッグマック指数でみると、アメリカでは
今年６月の１ドル142円の為替で、ビッグ
マック単体が792円、日本では450円です。
因みに、世界一高い単体の価格はスイスで、

なんとビッグマック単体が日本円で換算し
て1060円になります。因みに日本の価格は、
世界54か国中44位だそうです。厳密な経済
条件が反映された指標ではありませんが、
世界の中での日本の物価状況がなんとなく
イメージ出来るかと思われます。
　それでは、お時間となりましたので本日
の会長報告を閉じさせていただきます。あ
りがとうございました。



《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率
会員数57名 24名 33名 42.1％
前々回　11月29日 訂正出席率　73.58％

《ニコニコボックス》
誕生日祝い：水澤　文一君
早　　　　退：小林　正貴君、仁科　圭右君
　　　　　　　佐藤　豊文君
◯　来週は久し振りの家族忘年会！です。帯
状疱疹などにならず元気で参加しましょ
う！� 横田　一尊君
◯　会社を複数代表の体制にし、役職が変更
となりました。役割はこれまでと変わりま
せん。引き続きお付き合いの程、宜しくお
願い申し上げます。� 千野　貴文君

《本日のプログラム》
◯　ゲスト卓話
　㈱皎天舎
　荻原　英記様
　「小売店とお客様との

関係性について」



《ロータリーソング斉唱》
◯　それでこそロータリー

《ゲ ス ト 紹 介》
◯　文化学園長野中学・高等学校
　インターアクトクラブ
　顧問　長田　里恵様
　会長　五明　沙耶様
　幹事　望月　咲羽様
　幹事　橋本　怜奈様
◯　交換留学生　小林　徳亮様
◯　米山記念奨学生
　ン　イウヨン　マックス様

《会 長 報 告》
◯�　あらためまして、こんばんは。
　今年度の締めとなる例会となります。あ
らためて今年を振り返ってみると、１月為
替は１ドル129円台、箱根駅伝での駒沢大
学の三冠からはじまり、東急百貨店本店が
閉店、２月にはトルコシリアでの大震災、
３月は野球の侍ジャパンがWBCで優勝、
そして、４月は日銀総裁に上田和夫氏就任、
坂本龍一さん逝去。５月になると、コロナ
の分類が第５類へと移行、G7広島サミッ
ト開催、そして、ゼレンスキー大統領来日、
６月でマイナンバーカード改正法決議、７
月にはビッグモーター立ち入り検査、８月
では原発処理水海洋放出、マウイ島の大規
模な山火事発生、９月には、ジャニーズの
謝罪会見、バスケットボール男子がオリン
ピック出場権獲得、10月にはインボイス制
度開始と、ハマスがイスラエル攻撃、そし
て直近になりますが、11月は阪神38年ぶり
の日本一、日経平均がバブル後最高値など、
以上がざっと今年の各月におけるワント
ピックになります。あらためて振り返ると、
世界全体でもわが日本国内においても、明
るくなるNEWSはスポーツ関連ばかりで、
特に世界各国での天災や人災による悲痛な
出来事が多かった１年だったとあらためて
実感させられました。これで、いよいよロー
タリー活動も折り返しとなりますが、あら

ためて今年度のRIテーマである、世界に希
望を生み出そう！は非常に現在の世界状況
下に適切なテーマではないかと思います。
だからこそ、このロータリークラブにおい
ては、手をつなぎ行動しよう、ロータリー
の喜びを発信しようという地区目標のも
と、やはり原資となるロータリアン皆さん
が明るく楽しいクラブ環境で、クラブ活動
を通じて少しでも実感してもらえるクラブ
創りに向けて、残りの６か月間も袖山副会
長、神津幹事、各理事の役員一同で最善を
尽くしていきたいと思いますので、引き続
き宜しくお願いいたします。この後は、昨
年は残念ながらお招きできなかったご家族
をお呼びしての忘年例会になります。今回
は米山奨学生のマックスくん、交換留学生
の小林君とお母さま、インターアクトクラ
ブから顧問の長田先生と会長五明さん、幹
事の望月さんと橋本さん、そして倉石会長
エレクトと原田委員長、塩沢さん、中村さ
んのご家族の皆様と、大変多くのゲストに
お越し頂き、大変喜ばしい限りです。是非
とも、来年2024年が我々クラブそして、メ
ンバーの皆さんとご家族皆さまにとって希
望と平和と幸せが実感できる１年になりま
すことを心より願っています。今宵は、一
足早い聖なる夜を存分に楽しんで頂ければ
幸いです。以上、今年最後の会長報告とし
ます。ありがとうございました。

《幹 事 報 告》
◯　今後の予定につきましてお知らせいたし
ます。
　12月27日・１月３日・１月10日の例会は
休会となります。また事務局は27日から１
月９日までお休みとなりますので、緊急の
ご用件は幹事までお願いいたします。

◯　１月24日の新年会は恒例の八絃の会の皆
様に演奏していただきます。
　是非大勢の皆様のご出席をよろしくお願
いいたします。

◯　下半期の会費につきましては１月中旬に
請求書を発送させていただきますのでよろ
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しくお願いいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率
会員数57名 26名 31名 45.61％
前々回　12月６日 訂正出席率　69.81％

《ニコニコボックス》
誕生日祝い：塩沢　　豪君、土屋龍一郎君
夫人誕生祝い：佐藤　英樹君
早　　　　退：篠原　圭二君
◯　今年１年間、大変お疲れ様でした。ロー
タリークラブは折り返しになりますので、
後半戦も宜しくお願い致します！

� 奥山　哲君／神津　富治男君
◯　今年も大変お世話様になりました。内外
とも激変の時代ですが、来年も宜しくお願
い申し上げます。皆様良いお年をお迎え下
さいませ。� 岩本　　弘君
◯　皆さんどうぞ良い年をお迎え下さい！
� 横田　一尊君

《次期役員挨拶》
◯　会長ノミニー　袖山　榮輝君
　皆さんこんばんは。2025-2026年度会長
にノミネートされた袖山でございます。ご
承知のとおり私の本務は十念寺の住職でご
ざいますが、それは私の仕事の３分の１か
４分の１ぐらいで、あとは浄土宗のお役を
３つばかりいただいておりまして、月の半
分程度を増上寺あるいは京都の知恩院で過
ごしております。そのような状況もご理解
をいただきながら会長ノミニーにご推挙い
ただいた次第です。色々わがままを言うか
もしれませんが、皆様方のご指導をよろし
くお願いいたします。抱負を申し上げるの
は早いのですが、まずは東京・京都と長野
を往復するのに耐えられる体力をつけて、
なるべく例会に参加をさせていただき、
ロータリークラブを盛り上げていきたいと
思っておりますので、どうぞ皆様よろしく
お願いいたします。

◯　次期副会長　土屋　龍一郎君
　皆さんご無沙汰をしております、土屋で
ございます。来年、副会長にということで

倉石さんからお話をいただきまして、大変
お世話になっている倉石さんですのでお受
けした次第です。とは言いながらロータ
リーの例会にほとんど出てこられず、奥山
さんはじめ皆様方に申し訳なく思っており
ます。
　来年以降の私の目標としましては私が出
席することで、少しでも出席率を上げると
いうことが副会長の仕事でもあると思いま
すので、来年は頑張りたいと思います。よ
ろしくお願いいたします。

◯　次期会計　神津　富治男君
　皆さんこんばんは。幹事の次の年は会計、
と決まっておりますので、長野東ロータ
リークラブの損益計算書をプラス側もマイ
ナス側もでかくする、という役割だと思っ
ております。月曜日に開催された長野北東
ロータリークラブさんの忘年家族例会は
100名近い人数だったと聞きましたので、
次年度は宴会部長兼会計という感じで頑
張ってまいりたいと思っております。皆様
方のお力添えをよろしくお願いいたします。

《本日のプログラム》
◯　忘年家族例会

《１月17日のプログラム》
◯　クラブフォーラム

《１月17日のメニュー》
・ブリカマ塩焼き　おろしポン酢　レモン
　はじかみ
・�祝肴盛り合わせ（蒲鉾、伊達巻、昆布巻、
数の子、黒豆、叩き牛蒡）

・茶碗蒸し
・握り寿司・巻き寿司　粕汁
・苺大福

＝次週例会予告＝

《１月24日のプログラム》
◯　新年会
　ホテルメトロポリタン長野「浅間」
　18時～例会引き続き懇親会



場　所：ホテル国際21　「芙蓉の間」

忘年家族例会忘年家族例会
司会：鹿熊　聡君
◯乾杯　倉石会長エレクト　
◯ソングリーダー　棚橋　裕弥君
◯中締め　仁科会員サービス委員長


